
国際交流学科フィールドワーク発表会アンケート結果 
            小代ゼミ発表 感想  
 
・今まであまり深く考えたことがないことをわかりやすく説明してくれたのでとても面白

かった。とてもよいプレゼンテーションだったと思う。（政策１年） 
・小代ゼミの発表は、自分も同じことを思っていたので興味深かった。（教養１年） 
・自分も外国人がいると見てしまいます。しかし、外国人の面から考えてみるという気持

ちを考えたことがなかったので、この発表を聞いてこの提議は難しいことであり、いろ

いろ考えさせられました。日大にいる留学生という身近な人たちの意見を聞けて、改め

て外国について考えようと思いました。（教養１年） 
・小代ゼミではガイジンを見るかどうかのアンケート調査から考えてそこからわかること

がとても興味深かったです。（教養１年） 
・「見る」ことについて考えさせられた。研究内容がおもしろい。（教養１年） 
・視線が人に与える影響について気づかされた。（教養１年） 
・視線学というので、自分たちがどのように外国人を見ているかに気づかされた。非常に

おもしろい研究だと思った。（政策２年） 
・外国人を見るという行為にとくに意識していなかったがこのゼミの発表を見て、心理的

なこと、好奇心などからあるのだなとわかった。（政策２年） 
・人間の心理、人権の問題など、人間の“視線”というテーマから深い所まで考察されて

いてとても面白かった。また、白人のみが見られているということを気にしているよう

なので、もしかしたら自惚れのようなものかもしれないとも思った。（政策２年） 
・外国人の感じていることを知ることができ、自分たちの何気なくやっていることなどを

今一度ふり返ることができ、すごく考えさせられたものだった。（教養２年） 
・私も外国人がいたら絶対見てしまうけど、向こうの気持ちまで考えたことがあるかな？

と思って、とても面白い内容だった。使われているイラストのセンスもすばらしかった！

（教養２年） 
・視線学がとてもおもしろかったです。（交流３年） 
・小代ゼミの発表に興味を持ちました。以前、小代先生の授業で「外国人を見る日本人」

についてのお話を聞いていたので、その発表を見ることができてよかったです。アンケ

ートを通じ、私たち日本人が外国人を見ることに対する意識を自覚し、あらためて相手

が誰であれ人を見ることの失礼さを実感しました。今後私たちが自覚しなくてはならな

いのは、この先の世の中がどんな人種同士でも生きやすくなる世の中を目指すことで、

そのためには、相手のことを考えて行動するべきであることを改めて学びました。（交流

３年） 
・外国人との交流と視線の関係というテーマが面白いと感じました。外国人を見る理由に

外見だけでなく内面への興味も関係していることに興味を持ちました。（交流３年） 
・今まで考えたこともない内容だったし、初めて考えさせられた内容だった。ジロジロ  

見てしまうことに気を付けようと思った。（交流４年） 
・アンケートテーマが身近で興味を持ちました！（交流４年） 
 
 



     

 

 

 


